



LETTER 25

Resurrexit sicut
dixit - Halleluia
He is risen as He
said - Halleluia



BULLETIN D'INFORMATION DE LA PROVINCE PIARISTE D'AFRIQUE CENTRALE

Resurrexit sicut dixit - Halleluia Il est ressuscité comme il l'a dit - Alléluia !

Frères bien-aimés,

Nous sommes un peuple de Pâques et l'Alléluia est notre chanson. Après quarante jours de méditation sur la passion et la mort de notre Seigneur ; après 40 jours de voyage en nous-mêmes pour détecter ce qui pourrait nous empêcher de vivre pleinement notre vie, nous voilà enfin à notre destination chrétienne, la résurrection et la nouvelle vie en Christ. Je suis certain qu'à la fois au niveau individuel et au niveau communautaire, nous nous sommes suffisamment purifiés tout au long du temps de carême afin de vivre pleinement cette joie de Pâques.

La joie de Pâques est contagieuse et nous la vivons pleinement dans le contexte d'une communauté religieuse de manière plus significative. Pour que cette joie ait du sens, nous devons nous débarrasser du vieux levain et nous transformer en une toute nouvelle fournée de pain, sans levain comme nous sommes censé être (Cf. 1 Co 5,6), saint Paul nous exhorte dans la deuxième lecture de Pâques.

Dans la sequela Christi, nos Constitutions soulignent le fait que « on nous reconnaîtra comme d'authentiques disciples du Christ, si nous décidons de tout ignorer excepté Jésus Crucifié et si nous observons son commandement nouveau. Lui, qui livra sa vie pour ses amis, nous fera participer à son amour, avec lequel nous nous aimons les uns les autres comme il nous a aimé, et dépensons notre vie à l'évangélisation des enfants et des pauvres. Ainsi, pendant que la mort agit en nous, la vie grandit dans les autres » (C 18).

Cependant, pour que la joie de Pâques soit complète, nous devons nous débarrasser du vieux-moi et revêtir la nouvelle image du Seigneur ressuscité, en dénonçant en nous les valeurs anti-communautaires qui ne reflètent pas l'image du Seigneur

ressuscité. Comme Saint Paul nous le dit dans Colossiens 3,1-2 : « Si vous êtes ressuscités avec le Christ, cherchez les choses d'en haut, là où le Christ siège à la droite de Dieu. Préoccupez-vous des choses d'en haut, et non de celles de la terre ».

La Sainte Église de Dieu et l'Ordre des Écoles Pies dans le monde d'aujourd'hui ont non seulement besoin de vocations, mais plus à la recherche de vocations authentiques qui témoignent du Seigneur ressuscité. Je vous exhorte, chers frères, à être des témoins vivants du Christ ressuscité dans vos communautés et vos paroisses ; et parmi les jeunes et les petits enfants dans nos institutions. Efforcez-vous de vivre cette saison de Pâques en suivant les paroles de Saint Paul : « se débarrasser de la vieille levure ... ». Notre vocation fondamentale est de répandre la bonne nouvelle de la joie de Pâques. Et nous ne pouvons le faire que si nous avons été transformés par la lumière du Seigneur ressuscité.

Au nom de la Congrégation provinciale, je vous adresse à vous, et à travers-vous, à tous vos collaborateurs dans nos paroisses et nos écoles, une Pâques très joyeuse et pleine de sens. Que la résurrection de notre Seigneur se fasse ressentir dans toutes vos entreprises.

Joyeuses Pâques et bénédictions abondantes de Dieu.



By Fr. Evaristus AKEM NDI, Provincial

VISITE CANONIQUE DU P. PROVINCIAL

Dans le cadre des visites canoniques dans les communautés Piaristes de la province d'Afrique Centrale, le Père Provincial s'est rendu cette fois-ci dans la communauté de Libreville (Gabon). Il est accompagné par son assistant pour la vie communautaire, le P Emilio Calcena. Leur visite a aussi coïncidé avec celle du P Pierre Diatta, l'Assistant du P Général pour la circonscription d'Afrique.

Cette visite canonicofraternelle, s'est amorcée avec un accueil très chaleureux qui a été réservé aux hôtes par les membres de la communauté de Libreville. Ensemble un programme des entretiens, visites, rencontres, et vérifications des livres a été vite établi. Après un petit repos, les confrères se sont rendus à Malibe qui fait l'actualité de la présence Piariste au Gabon. Les pères ont visité les locaux du Complexe Scolaire Calasanz de Malibe 1, surtout les nouveaux bâtiments et les nouvelles installations. Le constat de cette visite à Malibe est clair, la communauté de Libreville est en pleine croissance dans cette zone. L'école a grandi et l'effectif a aussi beaucoup augmenté. Il faut déjà penser à une physique avec

l'ouverture d'une communauté rattachée à l'actuelle.

Les entretiens individuels avec le provincial ont été organisés pour encourager les confrères de Libreville. Les livres ont également été révisés et ils sont tous à jour. Une réunion est organisée avec la communauté au cours de laquelle le provincial a encouragé les confrères de Libreville à continuer dans la bonne direction. Hormis le fait que cette communauté est la seule à être autosuffisante financièrement, elle reste aussi l'une des communautés Piaristes très dynamiques et actives, ayant une pastorale beaucoup plus développée suivant les 9 clés de vie de notre dernier chapitre général. Toutefois, ils doivent encore fournir des efforts dans la pastorale vocationnelle et la prière communautaire.

Cette visite à Libreville a également été agrémentée par des petites visites de découverte de la ville, une visite à l'archevêché, une autre au monastère des sœurs clarisses à Essasa, rencontres des enseignants du collège Calasanz et les laïcs Piaristes, et des sorties de détente aux restaurants et autres sites de Libreville. En guise de résumé, ce fut une visite très fraternelle et riche en expérience.



Photo avec la communauté de Libreville



Avec les Laïcs Piaristes de Libreville



Le Père Pierre DIATTA, le Provincial, son assistant et le staff de l'école de Malibe



Avec le staff du collège, Libreville



Avec les élèves de l'école de Malibe



Rencontre entre le P. Emilio et le Directeur de l'école de Malibe, le P. Cornelius BANAH

EXPLORATION AU NIGERIA

Du Lundi, 19 Mars au Vendredi, 23 Mars, le Supérieur Provincial, le P. Evaristus Akem, accompagné du P. Romeo Nghemteu, Assistant provincial pour PV/IF, P. Andrew Berinyuy, Assistant Provincial pour le Ministère et le Fr. Daniel Egbuji, premier Piariste nigérian en formation, ont effectué une visite exploratoire dans le diocèse catholique d'Ogoja, dans l'État de Cross River, au Nigeria.

Pourquoi diocèse d'Ogoja? Premièrement, en raison de son accessibilité et de sa proximité avec le Cameroun où nous pouvons créer un lien avec les communautés de Bamenda. En 2014, le diocèse d'Ogoja a servi pastoralement 902 975 catholiques (32,5% de 2 779 037), sur 12 557 km², dans 65 paroisses, avec 99 prêtres (96 diocésains, 3 religieux), 50 religieux laïcs (3 frères, 47 sœurs) et 137 séminaristes.

Objectifs de la visite

- Connaître le contexte et étudier les possibilités de fonder une nouvelle mission piariste au Nigeria.
- Présenter l'Ordre des Écoles Pies (spiritualité et mission) au nouvel Evêque du Diocèse d'Ogoja.
- Comprendre le plan pastoral et les priorités de l'évêque
- Mettre en œuvre les souhaits des chapitres précédents pour commencer une fondation au Nigeria.
- Comprendre le bon fonctionnement de la



Avec l'évêque du Diocèse d'Ogoja, Nigéria

Nigeria et aussi voir les possibilités de formation initiale et de spécialisation de nos frères.

Ce fut une mission merveilleuse qui nous a permis de visiter une dizaine de paroisses et plusieurs institutions du diocèse. Nous sommes revenus pleins de joie et de reconnaissances envers Dieu pour l'accueil chaleureux qui nous a été réservé par l'évêque local et son clergé. En tant que visionnaire, nous gardons l'espoir que le Nigeria demeure un terrain fertile pour notre ministère Piariste. · To understand the Bishop's pastoral plan and priorities



Les missionnaires explorateurs, plein d'espoire pour la future mission

PÂQUES JUVENILE

La Pâques Juvénile s'est tenue du jeudi 29 au samedi 31 mars 2018 sous le thème : Les jeunes, la foi et le discernement des vocations. Durant ces trois jours, les jeunes accompagnés des frères Piaristes ont pu échanger sur : « les jeunes face aux défis du monde », « la foi » et la question du « discernement vocationnel ».

A la suite de ces trois échanges, les jeunes ont eut l'opportunité de faire part de leurs préoccupations que ce soit dans le grand groupe ou pendant les travaux en carrefour. A l'issu des travaux on a pu noter que les jeunes ont le désir de trouver, dans la foi, les solutions aux problèmes dont ils font face.

S'agissant de la question vocationnelle et du discernement les jeunes ont manifesté un plus grand

intérêt. Pour les aider d'avantage, un système d'accompagnement bien que bref, vu le temps imparti a été proposé aux participants.

Etant avant tout une rencontre avec le Christ, nous avons eu des moments de méditation à la fois personnelle et collective. La vénération de la croix animée par le Père Jean-Claude, a été un moment intense de rencontre intime avec le Christ dans sa souffrance.

Par ailleurs, cette année, nous avons eu la participation des jeunes venues de la Guinée Equatoriale, pour vivre ce grand moment de partage, de prière et de communion. Cette expérience de Pâques juvénile a aussi été vécue dans nos différentes communautés de la province.



Pâques Juvénile à Yaoundé à la Chapelle Emma Basile
d'Etetak



La 5^{ème} édition de la Pâques Juvénile à Libreville avec plus de 175 participants.



**LES JEUNES, LA FOI ET LE
DISCERNEMENT DES VOCATIONS**





conférence à Libreville



Yaoundé



Renouvellement des vœux dans la communauté
de Kumbo.



Libreville

Pour la gloire de Dieu et salut du prochain.

P. EVARISTUS AKEM NDI, Sch P

Supérieur Provincial, PAC
akemevaristusndi@yahoo.com